
議員　フラワータウンは、まちびらきから40
年が経過し、課題が多い。令和4年策定の再
生ビジョンは、令和6年から実行段階に入る。
人口対策の主要事業として方針変更が急務と
考えるがどうか。また、学校の再編統合はど
うなっているのか。
市主導で子ども中心の将来の姿やイメージ
を打ち出す
市　前市政の計画を否定はしない。市が主導的
に将来の姿やイメージを打ち出し、県と共有
し、若者や子育て層が暮らしやすいまちを目
指して課題解決に取り組む。学校再編は、フ
ラワータウン全体のまちづくりや教育委員会
と調整する。（田村市長）
　　　　　●公共施設マネジメントの見直しに
ついて　他1件

長尾 明憲 議員
日本共産党三田市議団

道路管理 道路シェルター等
維持管理計画の策定を

議員　市内主要鉄道駅のロータリーに屋根、シ
ェルターが設置されているが、修繕計画が「三
田市公共施設等総合管理計画」にも「三田市
道路橋長寿命化修繕計画」にも入っていない。
財源負担平準化やトータルコスト削減のため
にも計画を策定すべきと考えるが、市の見解
を伺う。
計画策定に向けた調査を進める
市　施設の老朽化が進む中、安全確保、景観へ
の配慮、財政負担平準化、トータルコスト削
減を考慮し、まずはシェルターの現状把握や
点検などにより健全度を判定し、計画策定に
向けた調査を進めたい。（山添まちの再生部長）
　　　　　●妊娠期への支援充実について
●市長は公人であることの認識について

議員　少子化・子育て支援には、子育てと教育
の経済的支援、保育・幼児教育支援、両立・
働き方支援、地域の産業支援、住宅支援、家
族・啓発支援、少子化対策の推進体制の強化
など、幅広い施策が必要と考えるが、市長の
見解を伺う。
現状に即した子育て支援施策の充実を図る
市　令和７年度に策定する予定のこども計画に
おいて、現状に即した子育て支援施策の充実
を図る。また、産業政策、住宅政策だけでな
く、育児・家事負担への意識や構造の変化促
進など、幅広い施策を連携させることが必要
と考えている。（田村市長）
　　　　　●令和６年度予算編成に向けての市
長の方針について　他2件

福本 愛 議員
日本維新の会 三田

教育環境 小中学校のトイレの
洋式化に加え環境改善を

議員　子どもや保護者からはトイレの改善を求
める声が多くある。子どもたちが毎日使う場所
だからこそ便器の洋式化だけではなく臭いの
改善や清潔さ、安心してトイレを使用できる環
境改善も必要だと考えるが、市の見解を伺う。
さらなる環境改善についての検討を進めたい
市　トイレの洋式化は、三田市総合計画に基づ
き計画的に改修等を進めている。トイレの汚
れや臭い、清掃の仕方、暖房便座の設置等に
ついては過去に保護者からも意見をいただい
ている。今後も学校の実情を把握しながら、
トイレのさらなる環境改善について検討を進
めたい。� （浅野学校教育部長）
　　　　　●桜を活用した観光強化について
●三田市における有機農業について　他1件

美藤 和広 議員
市民の会

まちづくり フラワータウン再生ビジ
ョン、市長の方針は

他の質問

他の質問

他の質問
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議員　交通不便地域においては、最寄り駅をは
じめ主要な拠点までのアクセスすら充実して
いない中で、遠くなる新統合病院までの移動
手段の確保について、地域内交通との連携や
シャトルバス運行の範囲など、どのように考
えているのか。
安心してアクセスできる移動手段の確保に
努める
市　地域内交通も含め、鉄道、路線バス、デマ
ンド交通、シャトルバスなど様々な手段の活
用が想定され、既存のものと新たなものを織
り交ぜ、相互連携を図りながら、各手段の強
みを生かす検討を進め、安心してアクセスで
きる移動手段の確保に努める。（田村市長）
　　　　　●地域計画について
●県道三田西インター線の整備について

議員　出産後の産
さん

褥
じょく

期
き

は、妊娠前の状態に戻ろ
うとする時期であり、特に安静に努める必要
がある。昨今、支援を受けられない家庭が増
えており、このような社会変化を考えるとさ
らなる支援の充実が必要では。
現状の課題整理をしながら、支援の拡充
に努める
市　産後ヘルパー事業の利用実績は少なく、利
用対象期間などの要件が影響していると考え
られる。今後は、利用料の軽減、利用期間の
延長、多胎児家庭における利用時間の延長な
ども含め、より使いやすい事業となるよう、
現状の課題の整理をしながら前向きに検討す
る。（田村市長）
　　　　　●公共施設のバリアフリー化に向け
た施設整備について　他1件

他の質問 他の質問
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市民病院 新統合病院への
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　まちづくりや暮らしに関する制度、市が行う事業の執行状況や将来の
方針について、議員が質問を通して市の見解を求め、主張・提言・指摘
を行います。
　12月定例会では、16人の議員が一般質問（個人質問）をしました。質問
時間は、答弁の時間を含めて1人40分です。
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